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 Reflexiones desde  

el  MAGNÍFICAT… 



María dijo entonces: Proclama mi alma la grandeza del Señor, 

y mi espíritu se alegra en Dios mi Salvador, 

porque se fijó en su humilde esclava, y desde ahora todas las generaciones me 
llamarán feliz. 

El Poderoso ha hecho grandes cosas por mí: ¡Santo es su Nombre! 

Muestra su misericordia siglo tras siglo a todos aquellos que viven en su presencia. 

Él hace proezas con su brazo; dispersa a los soberbios de corazón. 

Derribó a los poderosos de sus tronos y exaltó a los humildes. 

Colmó de bienes a los hambrientos y despidió a los ricos con las manos vacías. 

Socorrió a Israel, su siervo, se acordó de su misericordia, 

como lo había prometido a nuestros padres, a Abraham y a sus descendientes 
para siempre.  Lc. 1, 47-55 

 

El Magníficat es el gran cántico de la Virgen en su visita a la casa de su prima Isabel. Expresa 

su inmensa alegría por todo lo que Dios ha hecho en su humilde esclava. 

 

En el canto, en realidad, María dice pocas cosas nuevas. Casi todas sus frases encuentran 

numerosos paralelos en los salmos y en otros libros del Antiguo Testamento. Pero…En las 

palabras de María estamos leyendo ya un anticipo de las bienaventuranzas y una visión de la 

salvación que rompe todos los moldes establecidos. En el canto, María dice cosas que 

deberían hacernos pensar… 

El canto es como un espejo del alma de María. 

Es el mejor retrato de María que tenemos. Su 

canto es, a la vez, bello y sencillo. Sin alardes 

literarios, sin grandes imágenes poéticas, sin 

que en él se diga nada extraordinario. Y sin 

embargo, ¡qué impresionantes resultan sus 

palabras! 

 

Es, ante todo, un estallido de alegría. Las 

cosas de Dios parten del gozo y terminan en 

el entusiasmo. Dios viene a llenar, no a vaciar. 

Pero ese gozo no es humano. Viene de Dios y 

en Dios termina. La alegría de María no es de 

este mundo. No se alegra de su maternidad 

humana, sino de ser la madre del Mesías, su 

Salvador (M. Thurian). No de tener un hijo, 

sino de que ese hijo sea Dios. 



“María, jovencita, embarazada de Dios, canta porque el Señor la ha mirado, pero no canta 

sólo por lo que el Todopoderoso obró en Ella, sino por lo que en Ella obra para todos los 

hombres. La gracia como el bien se difunde para muchos…En nuestra manera de pensar pasar 

del culto del lamento, queja, a la cultura del don. 

En el Magníficat, la Virgen se abre al don de Dios, a su gracia, María es la Madre y Reina de la 

paz nos recibe como hijos, que nos sigue proponiendo una y otra vez el camino del encuentro, 

del diálogo, de la fraternidad, en medio de nuestras distancias, discordias, agravios, violencias, 

desprecios. 

 

En 1863 llega a la Argentina la imagen de N.S. de la Paz quedando en el templo de san 
Miguel hasta que se terminara de construir nuestra actual iglesia catedral de Lomas de 
Zamora. En 1865 se entroniza la sagrada imagen y se consagra el templo. Iniciamos este 
tiempo jubilar hasta el 24 de enero 2025 en que se cumplirán los 160 años de la Imagen en 
nuestro templo que ha protegido a los argentinos y a los hermanos de otros países que han 
venido a pedirle la paz para sus pueblos.   
 

Es esa la mirada de la Virgen de la Paz, es la Madre del pueblo que reza y pide confiando en 

ella, que conociendo como nadie el amor de Dios, y como el amor pasa por el dolor, puede 

mirarnos, comprender y ampararnos en todas nuestras alegrías, esperanzas y sufrimientos. 

Con ella y con su canto nos ponemos en camino en este tiempo de misión… 

 

 

Lomas de Zamora, mayo de 2023 
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En la Creación, en los demás, en nosotros mismos… 

admiramos la grandeza de Dios…en tantas cosas que 

reflejan la hermosura, la belleza, la perfección con que el 

Creador diseñó este mundo… Muchas veces se nos escapan, 

no las vemos, no las valoramos, ‘’nos acostumbramos’’ a 

pasar por al lado de las maravillas de Dios sin reconocerlas, 

sin apreciarlas, sin agradecerlas…María canta, eleva su voz 

entonando el Amor de Dios, llena de alegría por ese 

esplendor del Creador y lo que ha obrado en ella… 

Ciertamente no me eligió Dios para ser la madre o padre de 

su Hijo…pero…me ha elegido para otras misiones, me ha 

regalado tantas cosas…Esta primera alabanza del 

Magníficat, es una invitación a proclamar lo que Dios obra 

en   nuestra vida…a nuestro alrededor… 

 

 

 

Hago memoria agradecida de los regalos de Dios 

en la naturaleza… en la historia, en mi!! 

Puedo elaborar una letanía de agradecimientos  

por aquellas cosas que quiero agradecer  

y proclamar especialmente… 

…



…

Damos gracias por tanto amor,  
por elegirla a ella, solo por amor.  
Dios Creador y redentor, nosotros con María  
queremos engrandecer al Dios de la vida,  
dejar cantar al alma…  
El Hombre creado para Dios, su finalidad de salvación.  
Señor nos has creado para Ti,  
y nuestro corazón galopa inquieto hasta que no descanse en ti.  
María, Reina de la Paz,  
que sepamos proclamar con alegría la grandeza de Dios 
 
 
 

… 
 

Mi alma canta el amor de Dios 
y mi espíritu al Salvador, 
porque Él miró mi humildad, 
todo el mundo me aclamará. 
 
Y la Virgen santa le cantó al Señor, 
dándole las gracias por su gran amor. (bis) 
 
Al humilde Dios levantará, 
al soberbio lo derribará, 
al hambriento le dará su pan, 
y a los ricos los despedirá. 
 
Desde siempre Dios nos eligió, 
para ser testigos de su amor, 
su misericordia y su bondad 
con nosotros siempre estarán. 
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No nos viene mal seguir profundizando cómo vivimos la 

alegría…Las dificultades del momento, las mil 

preocupaciones, lo que hoy acontece a nuestro alrededor, 

la coyuntura histórica y social, ciertamente dolorosa en 

estos tiempos, se nos pueden ir colando en el corazón y en 

el alma, como una ‘pandemia’ más…Sentimientos de 

desesperanza, frustración, decepción, cansancio…Y pueden 

ir opacando o restando fuerza a la acción de Dios en 

nosotros…Dios sigue actuando, haciendo maravillas 

discretamente en lo cotidiano  y podemos perderlo de vista, 

Martín Descalzo tiene un libro que se titula ‘’Razones para 

la alegría’’. Claro que las hay…y en tiempos de dificultad 

deberíamos bucear con particular esmero en ellas… 

 

 Alegría y libertad interior, confiando en la bondadosa 

misericordia de Dios, en el jubileo diocesano, bajo la 

protección de nuestra Madre, la que nos pone siempre con 

su Hijo, la que en la imagen de la Paz sentada parece 

adelantarse y entregarnos al Niño Jesús que en su regazo 

nos abre los brazos. Imaginamos esta imagen…María de la 

Paz nos entrega a su Hijo… 

 

… …



 

¿En qué se fundamenta mi alegría? ¿qué cosas HOY,  

son motivo de alegría para mí?… 

Mirando a nuestro alrededor, ¿qué cosas ofrecen alegría  

a nuestra gente? 

¿Soy instrumento que anuncie la alegría de vivir la fe? 

 

 

 

 

… 

Madre de la Paz alcánzanos  

como don del Espíritu la alegría,  

que consuela y contagia,  

que anima y genera buen humor,  

que une y festeja,  

para que desde esta gracia  

anunciemos con alegría el Evangelio. 

 

 

… 
 

Mi alma glorifica al Señor, mi Dios, 

gozase mi espíritu en mi Salvador. 

El es mi alegría, es mi plenitud, 

Él es todo para mí. 

 

Ha mirado la bajeza de su sierva, 

muy dichosa me dirán todos los pueblos, 

porque en mí ha hecho grandes maravillas 

El que todo puede cuyo nombre es Santo… 
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Dios mira la pequeñez de su servidora. Imaginar esta 

mirada de amor después de su sí… el Espíritu la cubriría 

con su sombra. María, aún siendo la elegida, se siente 

pequeña, frágil…seguramente desbordada por semejante 

encargo: ser la madre del Hijo de Dios. Desde el 

Bautismo, a nosotros, pobres criaturas, Dios nos va 

encargando tareas, misiones, anuncios…nos invita a vivir 

de una manera. María tiene la experiencia de que Dios es 

su fundamento, su Creador y, se siente su servidora. Por 

eso, aunque sabe de su fragilidad, se siente confiada en 

Dios que obra maravillas.   Sentirnos creaturas 

dependientes del Señor débiles, limitados como María, 

pero a la vez elegidos, amados por el Señor capaz de 

realizar grandes cosas por medio de su gracia… 

Esta reflexión sobre nuestro ser y proceder nos lleva a 

constatar una “tensión” en nosotros, tensión de opuestos, 

que es un presupuesto clave para el discernimiento 

espiritual. Por un lado soy una criatura limitada…Por otro, 

soy libre con inteligencia y capacidades personales, 

puedo hacer lo que quiero. Mi dependencia y mi libertad. 

Lo que hago y lo que debiera hacer. Mi apertura para 

recibir o no recibir…el reconocimiento de mi propia 

verdad…Santa Teresa expresaba este reconocimiento 

propio afirmando que “La humildad es la verdad”…Como 

María, que se sabe pobre, pero canta lo que Dios ha 

hecho en ella… 

… …



        

        ¿Qué mirada tengo sobre mí? ¿Me acepto como criatura 

        limitada, dependiente de Dios? 

       ¿Dejo con humildad que Dios haga su obra en mí? 

        

 

 

… 

María Madre y Reina de la Paz, 

refleja en nosotros el don de la humildad 

con el que te revistió el Señor,  

para que fueras la madre  

del Servidor humilde y cercano:  

tu Hijo Jesús que descendió  

desde el seno trinitario para humillarse  

en tu propio seno y darnos la salvación. 

 

 

… 
 

Ave María, traes al mundo el amor, 

Madre de los peregrinos, Madre del Pueblo de Dios 
 

María de la esperanza,  

de la humildad y el amor, 

atiende nuestras palabras, 

escucha nuestra oración. 
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Las «cosas grandes» que el Todopoderoso ha hecho en la 

vida de María nos hablan también del viaje de nuestra vida, 

que no es un deambular sin sentido, sino una peregrinación 

que, aun con todas sus incertidumbres y sufrimientos, 

encuentra en Dios su plenitud. “Cuando el Señor nos 

llama no se fija en lo que somos, en lo que hemos 

hecho. Al contrario, en el momento en que nos llama, 

Él está mirando todo lo que podríamos dar, todo el 

amor que somos capaces de ofrecer. Como la joven 

María, podemos hacer que nuestra vida se convierta en un 

instrumento para mejorar el mundo. Jesús nos llama a 

dejar nuestra huella en la vida, una huella que marque la 

historia, nuestra historia y la historia de muchos.” (san 

Juan Pablo II)  

El Poderoso ha hecho grandes obras por mí…y hace hoy! Y 

puede seguir haciendo! A veces vemos todo lo bueno que 

Dios hace a nuestro alrededor pero no vemos lo que hizo o 

hace en nosotros…Nos atribuimos ‘su obra’…y, como 

reflexionábamos anteriormente, nos cuesta reconocernos 

humildes y dependientes… María nos enseña que hay que 

conocer lo que Dios hace en nuestra vida, para poder cantarlo, 

agradecerlo y potenciarlo desde nuestra libertad. 

…



¿Cuáles son esas obras grandes de Dios en mi vida? 

        Es tan bueno volver a tomar conciencia de ellas,  

        de la propia historia de salvación... luces, dificultades…      

tiempos de búsqueda, confirmación… 

… 

Virgen de la Paz,  

pide al Espíritu Santo  

que infunda en nosotros 

la práctica del discernimiento espiritual  

en nuestra vida, en las situaciones cotidianas,  

en la realidad de la familia, el barrio,  

el apostolado, la misión… 

para buscar y hallar la voluntad de Dios  

en nuestra vida. 

 

 

 

… 
 

Junto a ti, María, como un niño quiero estar, 

tómame en tus brazos guíame en mi caminar. 

Quiero que me eduques, que me enseñes a rezar, 

hazme transparente, lléname de paz. 

 

Madre, Madre, Madre, Madre (bis) 
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Contemplo cómo obra Dios en sus criaturas…en los pobres, 

en su pueblo más sencillo. Cosas inesperadas, 

impensables…De esas que dejan ver claramente que es Dios 

quien está actuando… Esta afirmación de María nos ayuda a 

contemplar la acción de Dios en la historia de la salvación. 

Cómo Dios se fija en el humilde de corazón y no deja 

desvalido a los más pobres y necesitados -aunque a veces lo 

parezca-, sino que sale a su encuentro en los momentos de 

dificultad ‘elevándolos’ de su situación y ofreciéndole su 

mano, su consuelo y su ternura de Padre…Cómo el poder es 

limitado y los poderosos se ‘autodispersan’ porque confían 

solamente en su propio valer y no son capaces de ver a Dios 

que actúa en todos. 

 

    Mirando a mi alrededor, mi comunidad parroquial, 

    mi barrio, la sociedad actual…el mundo… 

   ¿Qué proezas podría cantar yo? 

 

…

…



… 

Señora y Madre de esta nuestra diócesis, 

libranos de la soberbia  

que mira a los demás desde el orgullo 

y su pecado se paga con la división,  

que nos aparta del cuerpo de la Iglesia  

y nos hace autosuficientes: que no necesitemos de nadie…  

que la mansedumbre del Corazón traspasado  

de tu Hijo Jesús nos enseñe  

el camino de la mansedumbre,  

que nos une y nos confirma como pueblo de Dios. 

 

 

… 
 

Desde siempre Dios nos eligió, 
para ser testigos de su amor, 
su misericordia y su bondad 
con nosotros siempre estarán. 
 

Y la Virgen santa le cantó al Señor, 
dándole las gracias por su gran amor. (bis) 
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“María pues es la que conoce más a fondo el misterio de la 

misericordia divina. Sabe su precio y sabe cuán alto es. En 

este sentido la llamamos también Madre de la 

misericordia: Virgen de la misericordia o Madre de la paz, 

Reina de la paz ella sabe que su hijo es la misma 

misericordia y el Príncipe de la paz, porque expresan la 

preparación particular  de su alma, de toda su 

personalidad, la atención de María a las necesidades de la  

humanidad entera desde aquella misericordia que tuvo 

Dios al elegir su pequeñez, misericordia de la que «por 

todas la generaciones» nos hacemos partícipes según el 

eterno designio de la Santísima Trinidad”. 

 

Francisco dice que la cualidad principal de Dios es la 

misericordia. A menudo repite: “Sean misericordiosos 

como su Padre celestial es misericordioso” (Lc 6,36). Y 

explica el sentido etimológico de la misericordia: miseris 

cor dare: «dar el corazón a los míseros», a los que 

padecen. En la charla del Ángelus del 6 de abril de 2014 

dijo con voz alterada: «Escuchen bien: no existe límite 

alguno para la misericordia divina ofrecida a todos». Y pidió 

a la muchedumbre que repita con él: «No existe ningún 

límite para la misericordia divina ofrecida a todos». 

…

…



 

     Dios es misericordioso con todos… 

     ¿Cómo vivo la misericordia en mi vida? 

     ¿Creo realmente que no hay límite para  

     la misericordia de Dios? 

 

 

 

… 

Señor, por medio de María, Madre de la paz,  

pide la misericordia de Jesús  

para curar mis distancias, miedos,  

impaciencias, enojos  

y recuperar la alegría del encuentro. 

 

 

 

… 
 

Señora del mundo y Reina de paz,  

abraza a los hombres en la caridad. 

Aleja los odios de la humanidad 

y vuelve a tus hijos al místico hogar. 

 

Tú eres la Madre del Rey de la Paz 

Por eso Tú puedes del cielo alejar 

la sangre y el llanto, la muerte y el mal, 

entrega a los hombres el don de la paz. 


